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Анализ российской законотворческой и государственно-управленческой практики последних лет позволяет 
с уверенностью выделить тенденцию постепенного нивелирования форм непосредственного участия населения 
в решении важных государственных вопросов. В этих условиях встает вопрос о природе новых форм участия на-
селения в осуществлении государственной власти и местного самоуправления, среди которых в 2020 г. появилось 
общероссийское голосование по вопросу одобрения изменений в Конституцию Российской Федерации. Автором 
на основе анализа законодательства выделены общие признаки общероссийского голосования, определяющие его 
место в системе институтов непосредственной демократии. По результатам исследования делается вывод о том, 
что общероссийское голосование по своей правовой природе является формой прямой (непосредственной) демо-
кратии, носящей экстраординарный (исключительный) характер, реализованной в сложной политико-правовой 
и социально-экономической обстановке, вызванной пандемией COVID-19.
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The analysis of the Russian legislative and state-management practice of recent years allows us to confidently 
identify the trend of gradual leveling of the forms of direct participation of the population in solving important state 
issues. In these circumstances, the question arises about the nature of new forms of public participation in the exercise 
of state power and local self-government, among which in 2020 there was an all-Russian vote on the All-Russian vote on 
the approval of amendments to the Constitution of the Russian Federation. Based on the analysis of the legislation, the 
author identifies the general features of the all-Russian vote, which determine its place in the system of institutions of 
direct democracy. According to the results of the study, it is concluded that the all-Russian vote, by its legal nature, is a 
form of direct (direct) democracy of an extraordinary (exceptional) nature, implemented in a complex political, legal and 
socio-economic environment caused by the COVID-19 pandemic.
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